

NOTICIAS

Miércoles, 09 de julio de 2025

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

"Los/as agr<mark>i</mark>cultores/as y gan<mark>a</mark>deros/as somos <mark>im</mark>prescindibles"



PABLO CARMONA, AGRICULTOR DE EL HIERRO: "LA BAJA PRODUCCIÓN DE PIÑA NOS TIENE EN ALERTA"

Los agricultores de la Isla ponen el foco en el aumento de plagas y la pérdida de más de un 50 % de la cosecha en los últimos cinco años. Pablo Carmona es presidente de la Sociedad Agraria de Transformación en El Hierro. Lleva toda su vida dedicada al cultivo de la tierra y trabaja en conjunto con los agricultores de la Isla para proteger la emblemática piña tropical. Una fruta que mantiene su sabor único para la gastronomía canaria desde la década de los 80 y que se ve amenazada por el aumento de plagas y la falta de recursos para combatirlas.



https://www.eldia.es/economia/2025/07/08/pablo-carmona-agricultor-hierro-baja-119495736.html

(*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales

CUATRO OCUPAS Y TRES DELICUENTES HABITUALES, INVESTIGADOS POR EL ROBO DE 440 KILOS DE AGUACATES EN TENERIFE

La Guardia Civil calcula que la fruta sustraída alcanza un valor en el mercado de unos 1.700 euros.

La Guardia Civil ha informado este martes de que siete personas son investigadas por la sustracción de más de 440 kilos de aguacates en fincas agrícolas de Tenerife, y cuyo valor en el mercado sería de unos 1.700 euros.

En un comunicado, se señala que agentes especializados de la Guardia Civil pertenecientes al equipo Roca instruyeron entre abril y julio de este año las diligencias para investigar a esas siete personas, hombres de entre 21 y 37 años, vecinos de los municipios de Santa Cruz de Tenerife, San Juan de la Rambla e Icod de los Vinos.

Estas siete personas son supuestos autores de tres delitos contra el patrimonio y orden socioeconómico, ocurridos en municipios del norte de la isla de Tenerife.

Los robos

Los robos se cometieron en fincas de San Juan de la Rambla e Icod de los Vinos, donde, tras detectar la comisión de un delito de robo mediante escalo de valla perimetral ubicada en San Juan de la Rambla, se comprobó que eran cuatro los autores implicados.



Los ahora investigados, residían en el municipio de San Juan de la Rambla, donde además, ocupaban una vivienda de forma ilegal, se indica en el comunicado.

Los agentes localizaron a tres de los investigados en San Juan de la Rambla y a otro en San Cristóbal de la Laguna, que fueron acusados de sustraer 140 kilos de aguacates.

Los agentes se centraron también en una investigación en Icod de los Vinos, donde se produjo un hurto continuado en una finca, en la cual se sustrajeron alrededor de 300 kilos de aguacates de la variedad "reed".

Las pesquisas se orientaron hacia delincuentes habituales de la zona, y se descubrió que uno de los autores recogía los aguacates con su vehículo particular, de gran cilindrada, y otros dos de los investigados se desplazaban para cometer la sustracción de los aguacates y accedían través de un sendero poco transitado y recóndito.

Según la Guardia Civil, una vez que recogían el producto recorrían de vuelta el sendero, con bolsas de gran tamaño y resistencia, para dejarlo en el vehículo y huir del lugar.

UN NUEVO CENTRO PARA CONOCER MEJOR EL QUESO Y EL PASTOREO

La red museística dependiente del Cabildo aumenta con el espacio inaugurado en Alajeró, que compagina exposiciones y talleres.

El Cabildo de La Gomera inauguró ayer el Centro de Interpretación del Queso y el Pastoreo, una infraestructura museística diseñada en la conocida como Quesería Insular, con el objetivo de divulgar la importancia del sector primario en la historia y la economía de La Gomera. Este nuevo espacio se suma a la red de equipamientos



interpretativos de la isla y «aspira a convertirse en un punto de encuentro clave tanto para la ciudadanía como para los turistas», señala la Corporación insular en un comunicado.

Durante el acto, el presidente del Cabildo, Casimiro Curbelo, subrayó que este centro «es el resultado de muchas pequeñas carreras que hemos afrontado para dignificar nuestro legado cultural». Precisó al respecto que los visitantes podrán realizar un recorrido que es también «homenaje al pastoreo y a la producción de queso, dos pilares de nuestra identidad insular. No se trata solo de mirar al pasado, sino de construir futuro desde nuestras raíces, desde lo auténtico y sostenible», afirmó.

Curbelo destacó que el centro es también un recurso pedagógico y dinamizador, ya que «no es solo una muestra de herramientas y técnicas tradicionales, es un espacio vivo, que enseña a valorar, a reflexionar y a seguir apostando por el sector primario como motor de desarrollo.

Tal como ha ocurrido en Alojera, donde el Centro de Interpretación de la Miel de Palma ha superado los cinco mil visitantes en un año y se ha convertido en referente turístico y cultural». Por ese motivo, insistió en la relevancia de este tipo de infraestructuras en cuanto a su papel pedagógico no sólo con quienes lo visitan, sino también con la sociedad gomera.

De la misma forma, el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, destacó que con esta instalación, cofinanciada por el Ejecutivo canario, se ponen en valor los oficios y productos que forman parte esencial de la identidad de la isla, se incentiva la conservación del patrimonio cultural y se potencia el vínculo entre el sector primario y el turístico,



«una conexión clave que ofrece nuevas oportunidades a nuestros productores y productoras y dinamiza el medio rural», destacó.

«Estoy convencido de que este centro será un referente, como ya lo es el Centro de Interpretación de la Miel de Palma, que en apenas un año ha superado los 5.000 visitantes y demostrado que el campo también es motor de desarrollo económico si se le da visibilidad y apoyo».

También el alcalde de Alajeró, Manuel Ramón Plasencia, remarcó el valor estratégico de contar con un equipamiento de estas características: «Este centro es una gran oportunidad para el municipio. No solo fortalece nuestra oferta cultural y turística, sino que abre nuevas puertas al conocimiento y al emprendimiento local».



FUENCALIENTE BRINDA POR SU TRADICIÓN VITIVINÍCOLA CON LA TERCERA EDICIÓN DE LA FERIA DEL VINO

El Ayuntamiento de Fuencaliente se prepara para celebrar la tercera edición de su Feria del Vino, una cita ineludible que este año promete fusionar la riqueza enológica del municipio con un vibrante programa musical y exquisitas degustaciones gastronómicas. El próximo sábado 2 de agosto, la Plaza del Ayuntamiento se convertirá en el epicentro de esta jornada festiva, con la actuación estelar de Tuto Durán como plato fuerte.

La concejala de Desarrollo Local y Comercio, Patricia Hernández, ha destacado que el evento se desarrollará en horario de 12:00 a 18:00 horas, reuniendo a las principales bodegas de la localidad. "Esta feria



es una oportunidad magnífica para que tanto vecinos como visitantes descubran y disfruten de la calidad de nuestros vinos, que son el alma de nuestra tierra y el fruto de un esfuerzo centenario", afirmó Hernández.



La Feria contará con la participación de destacadas bodegas como Llanovid, Llanos Negros, Victoria Mil7ochentaynueve, Bodegas Carballo, Vega Norte y Mergus, a las que se Destilerías Aldea. sumará la experiencia se completará con degustaciones culinarias preparadas por diversos establecimientos maridarán municipio, que perfección con la oferta vinícola. El ambiente festivo estará garantizado

por las actuaciones musicales de Zebensui Melián, DJ Vardy y el esperado concierto de Tuto Durán.

El alcalde de Fuencaliente, Gregorio Alonso, subraya la importancia de esta iniciativa como un escaparate privilegiado para el sector. "Esta Feria surge como un decidido impulso al trabajo que realizan nuestras bodegas en particular, y las de toda la Isla en general. Propiciamos un espacio donde el público no solo deguste, sino que tenga la posibilidad de adquirir directamente estos productos que son seña de nuestra identidad", explicó Alonso. El alcalde añadió que la actividad se enmarca en la defensa, potenciación y protección de un cultivo tradicional que define el paisaje y la cultura de Fuencaliente.

La III Feria del Vino de Fuencaliente invita, por tanto, a sumergirse en



una jornada dedicada a la excelencia enológica, la gastronomía local y la buena música, reafirmando el compromiso del municipio con sus productores y sus tradiciones.



LA DEPURADORA DE PUNTA DEL HIDALGO ALCANZA EL 100% DE AGUA REGENERADA

El agua, que cuenta con la máxima calidad que se establece dentro de la normativa, se destina al riego agrícola de la zona, beneficiando a 14 agricultores y unas 40,6 hectáreas.

la laguna

La depuradora de Punta del Hidalgo alcanza el 100% de agua regenerada

El agua, que cuenta con la máxima calidad que se establece dentro de la normativa, se destina al riego agrícola de la zona, beneficiando a 14 agricultores y unas 40,6 hectáreas

La estación depuradora de Punta del Hidalgo ya regenera el 100% de sus aguas para su utilización en el riego agrícola de la zona, beneficiando a 14 agricultores y unas 40,6 hectáreas, según datos de la empresa mixta Teidagua, tras los trabajos que se han estado realizando en la infraestructura y que se encuentran a punto de culminar.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, visitó ayer estas instalaciones y comprobó de primera mano los avances que se han desarrollado en esta depuradora, "la cual supone un proyecto estratégico y un referente para toda Canarias, en cuanto a la gestión



sostenible y responsable del ciclo del agua, contribuyendo, además, a la labor del sector primario del entorno con un recurso hídrico de máximas garantías", valoró.

"Este hito supondrá un abaratamiento importante de los costes de producción de los agricultores de la zona y una reducción del impacto medioambiental de esta actividad, gracias a la incorporación de la última tecnología disponible para estos procedimientos, convirtiéndose en una de las depuradoras más modernas", destacó.

"Desde las administraciones debemos impulsar y promover infraestructuras de este calado, basadas en la economía circular del agua, que están diseñadas para garantizar el regadío agrario en épocas de menor abundancia de lluvias en nuestro municipio", agregó el regidor local, quien durante la visita estuvo acompañado por el concejal de Obras e Infraestructuras, Ángel Chinea, y el gerente de Teidagua, Braulio Domínguez.

El Ayuntamiento, a través de Teidagua, lleva ejecutando este proyecto desde 2023, cuando se instaló una tubería de impulsión y distribución de 1.500 metros de longitud, que permitió bombear agua regenerada desde la estación depuradora y llevarla a las fincas de los agricultores. La segunda fase, desarrollada durante 2024, supuso la instalación de un sistema de última tecnología para el filtrado de aguas residuales consistente en una serie de micro membranas capaces de retener todo tipo de bacterias y cualquier turbidez, de manera que el producto final que se obtiene es de muy buena calidad.

Además, se amplió la parte del pretratamiento, instalando una línea para eliminar arenas y grasas, y otra de dos tamices finos para quitar partículas que pudieran estropear el tratamiento posterior en las membranas. También se mejoró la eficiencia de la aireación en el



reactor, según explicaron desde Teidagua.

Ya en el verano pasado la depuradora había alcanzado el 60% de agua regenerada para riego agrícola, logrando el 100% desde finales de año y el vertido cero al mar. Esto permite suministrar a los agricultores unos 760 metros cúbicos de agua al día en invierno y entre 1.000-1.100 en verano, ya que la cantidad de agua regenerada varía en función de la población, que aumenta en los meses estivales.

Últimos trabajos

Desde entonces se han estado rematando los últimos trabajos y, en la actualidad, las obras se encuentran ya al 99%, a falta tan solo de la instalación de una desalinizadora, para rebajar la salinidad que puedan tener estas <mark>ag</mark>uas, por la cerca<mark>ní</mark>a de la estación a<mark>l</mark> mar, y darles así aún mayor calidad, aunque ya tienen la máxima que establece la normativa, indicaron. El equipo de la desalinizadora ya se encuentra en la depuradora, y solo se está a la espera de unas bombas y la sensorización, con lo que la previsión es que para finales de agosto esté en marcha, y con esto el proyecto estaría finalizado por completo. Este proyecto de reutilización en el riego agrícola del agua regenerada de la estación depuradora se ha financiado gracias a una subvención de casi 1,8 millones concedida por la Consejería de Transición Ecológica del Gobierno de Canarias, dentro de la convocatoria para la financiación de actuaciones en Reservas de la Biosfera en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, financiado por la Unión Europea a través de los fondos Next-Generation.





INVESTIGADAS SIETE PERSONAS POR EL ROBO DE MÁS DE 440 KILOS DE AGUACATES EN TENERIFE

El valor de lo sustraído asciende a unos 1.700 euros

La Guardia Civil ha informado este martes de que siete personas están siendo investigadas por la sustracción de más de 440 kilos de aguacates en fincas agrícolas de Tenerife, y cuyo valor en el mercado sería de unos 1.700 euros.

La Benemérita señala que agentes especializados de la Guardia Civil pertenecientes al equipo Roca instruyeron entre abril y julio de este año las diligencias para investigar a esas personas, hombres de entre 21 y 37 años, vecinos de los municipios de Santa Cruz de Tenerife, San Juan de la Rambla e Icod de los Vinos.

Estas personas son los presuntos autores de tres delitos contra el patrimonio y orden socioeconómico ocurridos en municipios del norte de la isla de Tenerife.

Los robos se cometieron en fincas de San Juan de la Rambla e Icod de los Vinos, donde, tras detectar la comisión de un delito de robo tras escalar una valla perimetral, se comprobó que eran cuatro los autores implicados.

Estos residían en el municipio de San Juan de la Rambla, donde además, ocupaban una vivienda de forma ilegal, explica la Guardia Civil.

Los agentes localizaron a tres de ellos en San Juan de la Rambla y a otro en San Cristóbal de la Laguna, y fueron denunciadospor sustraer 140 kilos de aguacates.

Los agentes se centraron también en una investigación en Icod de los Vinos, donde se produjo un hurto continuado en una finca, en la cual



se sustrajeron alrededor de 300 kilos de aguacates de la variedad reed. Las pesquisas se orientaron hacia delincuentes habituales de la zona, y se descubrió que uno de los autores recogía los aguacates con su vehículo particular, de gran cilindrada, y otros dos de los investigados se desplazaban para cometer la sustracción de los aguacates y accedían través de un sendero poco transitado y recóndito.

Según la Guardia Civil, una vez que recogían el producto recorrían de vuelta el sendero, con bolsas de gran tamaño y resistencia, para dejarlo en el vehículo y huir del lugar.

BOLETINES OFICIALES

BOLETÍN PROVINCIAL DE LAS PALMAS

https://www.boplaspalmas.net/nbop2/index.php

ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ANTIGUA

- Extracto de la convocatoria de la subvención en materia de agricultura, ganadería y pesca (2025)

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Orden APA/729/2025, de 27 de junio, por la que se homologa el contrato-tipo de cultivo y compraventa de tabaco que regirá durante la campaña 2025/2026, cosecha 2025.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-14199

